
中国代表团就两年期规则决议所做发言 

 

谢谢主席！在您的领导下，我们这次的会议取得了很好

的进展。 

关于这个决议，中方首先祝贺这个决议的通过。感谢所

有同事，特别是加拿大同事的艰苦工作。这不是一件容易的

事。感谢比利时和新加坡继续主持和协调我们的会间工作。

坦率讲，中方并不认为我们需要这样一个决议，但我们充分

理解这个决议对一些代表团的意义。所以我们本着友好合作

态度同意通过这一决议。 

这次的案文是各方高度妥协的一个结果。我们希望借此

机会重申，我们坚持应尊重法技委的独立性，支持法技委按

照《公约》规定的工作计划审议的一般程序履行其职能。我

们需要对法技委职能做出符合公约的正确解读。 

同时，正如墨西哥同事所讲，我们理解这一决议只构成

对我们 7 月会及之前工作的一个指导，是为了一个特定的目

的，不能孤立解读某个条款，决议中所提到的段落措辞因此

也并不必然构成先例。 

这个决议的通过是大家展现最大程度的友好合作、展现

妥协和建设性态度的结果。希望我们在接下来的开发规章制

定过程中，以及在海管局未来的工作中可以继续这样的友好

合作。 


